

学校だより

# 温かい里



令和5年7月20日(木) 第312号  
 八戸市立八戸小学校(地域密着型推進校)  
 発行:地域学校連携協議会広報部会  
 学校広報G TEL 0178-43-2820

## 150年目の夏、八小の夏

校長 小林 淳

7月15日(土)・16日(日)、4年ぶりの「八戸七夕まつり」が中心街で行われました。児童と保護者のみなさんには、本校創立150周年記念の企画事業として、七夕飾り制作、PTA 出店に参加・協力いただくとともに、飾り鑑賞や商品購入で盛り上げていただきました。大雨による被害が全国各地で起きている中、実施できたことに感謝しています。

今年の夏は、明治6年の創立の年以來150年目の夏になります。この150年の間の八戸小学校の夏・秋の出来事を本校の周年記念誌から書き出してみました。



年度	出来事(引用:本校周年記念誌)
明治6	1873 9月6日、開校式
14	1881 8月2日、洋風校舎落成
	8月24日、明治天皇ご巡幸
27・28	1894・5 日清戦争
37・38	1904・5 日露戦争
大正3~6	1914~7 第一次世界大戦
昭和3・4	1928・9 前校舎建設・竣工
6	1931 満州事変
12	1937 日華事変
16~20	1941~5 太平洋戦争
20	1945 8月9日、敵機の来襲ひんぱんとなり、全児童三戸郡斗川村斗内国民学校に集団疎開
	8月9日、敵艦載機の投下した焼夷弾により南側校舎十教室を焼失
	8月15日、終戦
	8月16日、終戦により疎開先から帰校
22	1947 8月10日、天皇陛下ご巡幸につき、職員と児童がお出迎え
48	1973 9月6日、創立百周年記念式典。記念事業:三社大祭で八小児童会山車の運行等
48~51	1973~6 昭和49年1月の校舎焼失による分散授業、プレハブ仮校舎での授業
51	1976 6月、現校舎新築落成式
平成8・9	1996・7 「八小の森」の工事
12	2000 7~10月、ピオトープづくり
14	2002 9月、ピオトピア整備作業
25	2013 創立140周年記念事業「ピオトープ整備」
令和2~4	2020~2 新型コロナウイルスにより諸行事中止・制限
令和5	2023 7月、七夕まつりに大型飾り3本作成出点、PTA 初出店
	8月、三社大祭山車行列に児童多数参加予定

150年という長い年月の中には、戦争や疫病、社会変化などがありました。楽しいことばかりではなく、悲しく辛いこともあったでしょう。いつの時代も、児童はそれら乗り越えて生活し、本校も歩みを止めず歴史を積み重ねてきたことが分かります。過去があるから今があり、過去の経験を生かす現在・未来があります。これまでの長い年月をつないできてくださった児童・家庭・地域・教職員に改めて敬意を表します。

今年度は、新型コロナウイルス感染症の影響により中止・制限されていた様々な活動が予定されています。児童にとって、楽しみが増えるものと期待しています。

八戸七夕まつりが終わり、いよいよ夏休み。子ども会でも、朝の「ラジオ体操」を予定していただいています。そして、八戸三社大祭。8月1日の「お通り」には、内丸親睦会山車組さんのご配慮により、たくさんの児童が参加する予定です。「日本一の山車祭り」とも言われ、ユネスコ無形文化遺産でもある三社大祭を、祭りに出る側・見る側の双方で盛り上げられればと思います。児童の参加にご理解・ご協力くださいました保護者・関係者の皆様にお礼申し上げます。

最後になりますが、1学期間の皆様のご支援・ご協力に感謝いたします。児童が元気に2学期に臨めるように、生活・安全指導をよろしく願いいたします。

## 8月の行事予定をお知らせします!

日付	曜日	学校行事等	プール開放
1	火	創立150周年記念事業「三社大祭」に参加	×
7	月	納入金振替日	○
8	火		○
9	水		○
10	木		○
11	金	山の日	
12	土		
13	日	学校閉庁日	
14	月	学校閉庁日	
15	火	学校閉庁日	
16	水	学校閉庁日	
17	木		○
18	金		○
23	水		○
24	木	2学期始業式 給食開始 4時間授業 児童下校 13:40	×
25	金	創立150周年記念事業「航空写真撮影」	×
28	月	体位測定(1・2・3年)	○
29	火	全校朝会 体位測定(4・5・6年)	○
30	水	5年学習状況調査 夏休み作品展~9/5	○
31	木	社会科見学4年生	○

創立150周年記念事業「三社大祭」に内丸親睦会山車組様のご協力をいただき参加します。夏休みの最高の思い出にしましょう!



## PTA 大活躍!子どもたちのために出店!

7月15日(土)16日(日)に開催された「八戸七夕まつり」では、八戸小学校の七夕飾りが、旧ワシントンホテル前に飾られました。「150」の文字が目を引きとともに、子どもたちのメッセージが吹き流しとともに風に揺れる様に感じました。

新聞でご覧になった方もいらっしゃると思いますが、PTAの方々が、さくら野前で「学校給食」をテーマに出店を出しました。

「じゃじゃ麺」「チーズドック」が大人気! 600食を完売した時は、自然と拍手が沸き起こり、達成感に包まれました。

お客さんから「私も、八戸小学校を卒業したんです。頑張ってください!」と声をかけられるなど、地域の皆様を支えられてきた学校だと改めて感じることができました。

PTAの皆様、お店から購入していただいた皆様に心より感謝申し上げます。



八戸市立八戸小のPTA会が運営する出店。じゃじゃ麺など懐かしの給食メニューが並んだ=15日、同市

八戸小150周年  
PTA給食メニュー販売

「じゃじゃ麺」「チーズドック」が大人気! 600食を完売した時は、自然と拍手が沸き起こり、達成感に包まれました。お客さんから「私も、八戸小学校を卒業したんです。頑張ってください!」と声をかけられるなど、地域の皆様を支えられてきた学校だと改めて感じることができました。

PTAの皆様、お店から購入していただいた皆様に心より感謝申し上げます。